

SUCESOS PROFESIONALES

Excursión al Ecuador

Bajo la dirección del distinguido colega y profesor, doctor Rafael V. Reyes, durante las vacaciones de julio los alumnos de cuarto año realizaron una excursión a la hermana república del Ecuador, con el objeto de hacer observaciones sobre distintos aspectos de la medicina veterinaria y de la zootecnia.

Se visitaron las zonas de Chilagallo, al sur de Quito, el valle de los Chillós, el de Machachi, el Cotopaxi, el de Tunguragua, Chimborazo, Guayas y zona de Guayaquil. Entre las más importantes ganaderías se destacan las de los señores Augusto Saa, Galo Plaza, Francisco Uribe, Alfredo Raigh, Compañía Agrícola e Industrial y otras.

Se apreciaron las magníficas condiciones que para las explotaciones agrícola y ganadera ofrecen las regiones interandinas de la vecina república, semejantes en su topografía a la Sabana de Bogotá y altiplanicie de Túquerres. Se caracterizan esas zonas por su capa vegetal, que alcanza cuatro y más metros de espesor, con buena permeabilidad y equilibrada en su composición físico-química; por su riqueza en leguminosas nativas y por el cultivo generalizado de la alfalfa, lo cual permite la cría y desarrollo adecuados de las razas vacunas especializadas, entre las cuales ocupa lugar preferente la Holstein Friesian y los mestizos Holstein-eriollo, al lado de otras razas como el Shorthorn, Brown-Swiss, etc.

Pudo observarse la similitud existente entre las zonas cálidas ecuatorianas y las nuestras, en donde se cultivan los mismos pastos, con predilección allí por el janiro, y se desarrolla el Holstein holando-argentino en condiciones muy favorables.

También se visitaron los Laboratorios *Life* de Quito, dedicados a la fabricación

de productos biológicos y farmacéuticos para uso humano y veterinario.

La mencionada excursión se realizó en forma muy provechosa, gracias a la valiosa colaboración de los colegas ecuatorianos del Ministerio de la Economía, del presidente de la Asociación de Criadores de Holstein y de numerosos ganaderos.

Excursión al Valle

También efectuada en las vacaciones semestrales, por los estudiantes de tercer año, en compañía del profesor y distinguido colega, doctor Miguel Ordóñez, actual secretario de la Facultad.

Se visitaron las principales ganaderías de los municipios de Cali, Palmira, Bugalagrande y Tuluá. Como es bien sabido, el Valle constituye un magnífico campo de observación y estudio, dada la gran diversidad de aspectos que allí es dable apreciar, tanto en el ramo de la patología como en el de la zootecnia.

Se practicó además una detenida visita a la fábrica de productos lácteos *Ciclocac*, ubicada en el municipio de Bugalagrande, y se inspeccionaron los principales mataderos de aquel departamento.

Nombramientos

Fue nombrado Director del Departamento Nacional de Ganadería, el doctor Alberto L. Herrán, prestante elemento de nuestra profesión, en reemplazo del doctor Heliodoro Bonilla Guzmán, quien realizó una importantísima labor en favor de la industria pecuaria nacional.

Para el cargo de subdirector del Departamento de Ganadería, fue nombrado el doctor Rafael Colmenares, distinguido colega que se encontraba al frente de la Sección de Sanidad de dicho departamento.

Jefe de la Sección de Sanidad fue designado el doctor Juan M. Cubillos.

Como Médico Veterinario del Departamento de Zootecnia de la Facultad, se nombró al doctor Emigdio Pinzón.

En el cargo de Asesor Técnico de la Comisión de Especialidades Farmacéuticas, dependencia del Ministerio de Higiene, se encuentra el colega Carlos Ortega.

Regresan

El doctor Gonzalo Luque, del Uruguay, en donde permaneció un año, haciendo estudios de especialización sobre parasitología, enviado por la Facultad. Felicitamos a este joven profesional por sus actuaciones en dicho país.

De México el doctor Manuel Rosa Rosas, quien permaneció allí por espacio de tres meses, haciendo observaciones relacionadas con la Fiebre Aftosa.

De la Argentina, el doctor Mareo A. Avella, después de una permanencia de varios meses en la mencionada república.

Nos visitan

Los prestigiosos médicos veterinarios franceses Jean Verge y Etienne Letard,

quienes por invitación especial del Departamento Nacional de Ganadería, permanecieron un mes en Colombia, visitando los principales centros ganaderos del país y las distintas estaciones pecuarias experimentales.

El doctor Verge, especializado en Patología, dictó importantes conferencias sobre paratuberculosis, tuberculosis bovina, farcino del buey, brucellosis bovina, pleuroneumonía contagiosa, fiebre aftosa, hogchólera, mastitis, vaginitis granulosa, policía sanitaria y empleo de sulfas, penicilina y antibióticos.

Las conferencias del doctor Letard, Médico Veterinario especializado en zootecnia, versaron sobre experiencias genéticas, aplicación e importancia de la genética en la cría de animales, inseminación artificial, cruzamientos, selección, consanguinidad e información sobre las ganaderías que visitó.

Las conferencias se dictaron en la Facultad, entre los días 10 y 29 de septiembre.

Los profesionales colombianos de la Medicina Veterinaria y Zootecnia agradecen la visita y la valiosa colaboración de tan prestantes y destacados colegas.